

En toda España. . . 1500 ptas. al mes
Extranjero. . . 3000 " al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

EL BIEN PÚBLICO

Redacción y Administración Plaza del
Príncipe, 11 y Rampa de la Abundancia, 16, teléfonos 20 y 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Año XXV.

Mahón, sábado 24 de marzo de 1917

Núm. 13,186.

De la guerra naval

La campaña de los sumergibles

El submarino impera. Diríase llegada la hora que el almirante inglés Percy Scott pronosticaba, como era triunfal del submarino, que desde pequeñas profundidades, con su facultad de aumentarlos o de navegar a flote con grandes velocidades y crecido radio de acción, reduciría a la impotencia a las costosas escuadras. Porque ¿qué hacen éstas? Consumir carbón, entretener dotaciones y mirar impasibles cómo los pueblos que las han pagado están en vísperas de sufrir hambre, con la decepción y desesperación propias del trance.

Hasta los españoles casi demostramos interés por la llegada a Cádiz del primer sumergible de la armada, el "Issac Peral". Las revistas ilustradas repiten sus fotografías, se exhalan la memoria del inventor del primer submarino español, y en un arranque de explorable lirismo patriótico, se le proclama como el primer hombre de ciencia que aportará al campo de la realidad en el universo, tan maravilloso ingenio. Preferible es tal exaltación, al endémico menosprecio por todo lo propio, que es cualidad característica de nuestros compatriotas.

Se habla de submarinos de combate, de cruceros submarinos, de perfeccionamientos en esta clase de naves, que no pasan de la categoría de hiperbólicos. No hay datos fidedignos para poder afirmar la existencia de sumergibles mayores de 2.000 toneladas, con velocidad superior de 20 millas en la superficie. Podrá haber en proyecto, en estudio, quizá en construcción, tipos mayores y más rápidos, pero realmente no llegarán a prestar servicio antes de que la guerra termine.

Lo positivo, es que el desplazamiento del sumergible, desde 1914 acá, ha cuadruplicado, que aquel andar de 12 millas por hora, máximo del logro en la navegación a flote de agua ya sobrepasa las 20, y que el tímido esbozo de artillarlo con una pieza de 47 milímetros, se ha consolidado, y los últimos modelos alemanes, montan dos cañones de 105 milímetros, clase de artillería equivalente a la de los destroyers ingleses.

Para simplificar el manejo de los nuevos submarinos, se construyen todos idénticos, en dimensiones, distribución interior y hasta accesorios. Parece ser que el único astillero que antes de la guerra construía submarinos en el Imperio, los talleres de Germania, de Kupp, en Kiel, es hoy una factoría destinada a montar, digámoslo así, los buques, con las piezas construídas en otras fábricas, sujetándose a la más concienzuda y práctica división del trabajo.

Así es como el rendimiento constructor de los astilleros alemanes, puede llegar a una cifra sombría, en el transcurso de algunos, muy pocos meses, y así es como se complica, cada vez más, la situación de sus enemigos, que ven crecer el número de la principal arma ad-

versaria, mientras disminuye de modo angustioso el tonelaje comercial, base del aparato bélico de la Gran Bretaña, como no se cansan de repetir sus hombres de gobierno y su prensa más seria.

Es infantil la exhortación que oficialmente se ha dado en la Cámara inglesa, pretendiendo explicar por qué no suministra el Almirantazgo noticias sobre la destrucción de sumergibles enemigos. Omitiéndolas, se dijo, adoptamos un medio seguro para desorientar al enemigo. No; que las escuadrillas de submarinos alemanes, deben regresar en fecha fija a su base naval, y cuando faltan y transcurre un plazo prudencial, que retarde la arribada por motivo de un accidente no grave, se les da por perdidos oficialmente.

El 22 de febrero, dijo el ministro de Marina en el Reichstag, que todos los submarinos de operaciones, habían regresado indemnes a sus bases, y no tenían que lamentar la pérdida de ninguno.

Una autoridad en la materia, lord Lambert, que ha sido lord civil del Almirantazgo de Londres, ha dicho que la omisión de publicar cifras relativas a la destrucción de submarinos, es debida a la ineptitud del Almirantazgo, por la imposibilidad de destruirlos. Y así es.

Ya nadie cree, si no es en algún rincón aldeano, o una tertulia de café formada por aliados de los recalcitrantes, aquello de las redes que capturaban submarinos, como si fueran incultos peces. Los mismos aliados se mofan con amargura de

sus predicciones de antaño, cuando pronosticaban la total destrucción a fecha fija, de los submarinos imperiales.

No los centenares de pesqueros armados, ni la más frecuente vigilancia de torpederos y destroyers, consiguen resultados positivos. Los cazatorpederos franceses que escoltaban al transporte "Albos", no impidieron su torpedeamiento. El Almirantazgo inglés ha dado la noticia oficial del hundimiento de un destroyer, cuyo nombre calla, en el Canal de la Mancha, con toda su tripulación, ocurrido el 1.º de marzo, y ese silencio induce a creer que no sería de calidad ínfima el buque siniestrado, siendo probable que la causa fuese un sumergible alemán. Y el día siguiente (también es oficial la noticia del ministerio de Marina francés), un submarino alemán torpedeó y echó a pique en el Mediterráneo al contratorpedero "Cassini", de 950 toneladas, 21'5 millas, un cañón de 100 milímetros, tres de 65 y seis de 47, pereciendo el comandante, seis oficiales y 100 clases y marineros, lo que prueba lo problemático y alucatorio de la eficacia que para su defensa tiene el armamento de los buques mercantes, cuando destroyers rápidos y con personal apto, tan fácilmente son destruídos por los submarinos.

Desde que comenzó la nueva campaña de los sumergibles, todos los actos de la guerra naval, si se exceptúan las casi ignoradas hezafas de los cruceros auxiliares en mares de América, y un raudo audaz de los torpederos alemanes, son obra de aquellos, como si las grandes unidades de combate no existieran más que en el papel.

Es decir, si hay otra excepción, y también desgraciada para los alia-

dos, una hija más en la flota de la Décuple, no muy valiosa en cuanto al material. El cañonero torpedero portugués "T. jo", de 530 toneladas, 25 millas, un cañón de 100 milímetros, uno de 65, cuatro de 47 y dos tubos lanzatorpedos, que una explosión ha destruído en el Zambéz, muriendo el comandante y cinco hombres más.

¡Razón tiene "Daily Mail" que jándose de que han pasado aquellos tiempos en que el dominio de la superficie de los mares, lo significaba todo!

JUAN B. ROBERT.

Religiosas

La fiesta de San José

Nuestras indicaciones se convirtieron en hermosa realidad. Se honró con brillantes cultos y solemnes actos al glorioso Patriarca, en ocasión de su fiesta titular. Lo demostrará la breve narración de las funciones verificadas en nuestra ciudad el lunes último, 29 del actual.

La Rda. Comunidad de Santa María, cantó en la vigilia de la fiesta, solemnes Vísperas y Laudes y al toque de oraciones pasó a la iglesia dedicada al Santo, entonando las Completas con toda solemnidad. El altar mayor, donde veneramos a San José, estaba adornado con gusto y espléndidamente iluminado. El día de la fiesta se cantó a las ocho y media misa solemne y por la noche se dió principio al devoto septenario, que ha continuado todos estos días a la misma hora y terminará mañana día 25.

El Turno 3.º de esta Adoración Nocturna que tiene por titular a San José, le honró, con la cooperación del Turno 2.º, con solemnisima vigilia en San Francisco, que se vió muy concurrida; a primera hora dirigió hermosa plática el P. Manila, evidenciando la sublimidad de la Santa A-

cción, como la reina de todas las devociones y la más meritoria de entre ellas puesto que exige el espíritu de sacrificio. Se cantaron con solemnidad el Te Deum, Invitatorio, Laudes, Trisagio y misa, distribuyéndose muchas comunionés; se regalaron hermosos recordatorios y se aplicaron dichos cultos por nuestro ilustre paisano el Lic. don Roque Coll, Maestrescuela (q. g. g.)

La antigua como benemérita Asociación de Señoras Obreras de San José demostró una vez más su vitalidad e importancia, honrando de brillante modo a su glorioso Patrono. A las ocho celebró misa de comunión general en Santa María, siendo celebrante el P. Manila, que dirigió oportuna plática de preparación a la numerosa concurrencia, que recibió el Pan de los Angeles. Y por la tarde tuvo lugar la acostumbrada Junta general en el espacioso salón principal del Colegio de la calle Cos de Gracia. Allí vimos a nuestra más distinguida Sociedad, presidiendo el acto el reverendo P. Capuchino con el Rdo. señor Director y las Juntas Directiva y de Patronato, honrándolo también con su presencia los señores Magistrados de la Audiencia de Baleares, de paso en nuestra ciudad. Invocado el Santo Patriarca, se dió cuenta del estado satisfactorio y buena marcha de la Asociación, que enseña a más de 200 alumnas, de diariamente una abundante sopa a unas 40 niñas pobres, distribuye prendas de vestir entre las familias de las discípulas más necesitadas y ha montado una clase del nuevo sistema educativo Montessori, al que asisten número notable de párvulos, que cosechan buenos frutos en pro de su educación. Dirigió su elocuente palabra a la numerosa concurrencia el Rdo. P. Manila, poniendo de manifiesto la impropia labor que se realizaba en aquella santa casa, trayendo a la sabida dirección de las Rdas. Hijas de San Vicente de Paúl, cantando en hermosos párrafos un himno a la virtud excelsa de la Caridad. Verifícase la colecta acostumbrada, que produjo la cantidad de 90 pesetas.

Una segunda y simpática parte completó los encantos de la fiesta de familia, que todos los años organizan con tanto éxito las beneméritas Obreras de San José. Es ya tradicional en nuestra ciudad el rendir pleito homenaje al divino arte de la música. Con ello se nos hace justicia y el concierto del día de San José es una demostración palpable nuestro aserto. Distinguidas señoras y señoritas, pulsaron unas el piano con maestría y otras dejaron oír sus armoniosas como deliciosas voces, cantando escogidas composiciones musicales, dirigidas y acompañadas por el eminente maestro don Domenico Bellissimo, cosechando todos ellos entusiastas como merecidos aplausos. Defrente la Asociación con sus protectores les obsequió sorteando entre ellos algunos objetos artísticos, con lo cual se dió el acto por terminado. Se pasaron muy bien las tres horas que duró la simpática fiesta. Ben por las Señoras Obreras. Queda con ello plenamente demostrado, que Mahón supe también honrar en el presente año muy dignamente a l Glorioso Patriarca San José.

completó los encantos de la fiesta de familia, que todos los años organizan con tanto éxito las beneméritas Obreras de San José.

Es ya tradicional en nuestra ciudad el rendir pleito homenaje al divino arte de la música. Con ello se nos hace justicia y el concierto del día de San José es una demostración palpable nuestro aserto. Distinguidas señoras y señoritas, pulsaron unas el piano con maestría y otras dejaron oír sus armoniosas como deliciosas voces, cantando escogidas composiciones musicales, dirigidas y acompañadas por el eminente maestro don Domenico Bellissimo, cosechando todos ellos entusiastas como merecidos aplausos.

Defrente la Asociación con sus protectores les obsequió sorteando entre ellos algunos objetos artísticos, con lo cual se dió el acto por terminado. Se pasaron muy bien las tres horas que duró la simpática fiesta. Ben por las Señoras Obreras.

Queda con ello plenamente demostrado, que Mahón supe también honrar en el presente año muy dignamente a l Glorioso Patriarca San José.

La Misión para niños y jóvenes

Con gran concurrencia, estando representadas todas las clases de nuestra juventud, la viene dirigiendo durante esta semana el infatigable P. Manila en el espacioso salón de la Academia Mariana de San Estanislao. Se ocupa el P. Capuchino de temas muy interesantes, como resultó serlo el del jueves, que trató con mucha oportunidad de la libertad del pensamiento.

Esta noche, empezando a las ocho y media, dará la última conferencia y mañana, domingo de Pasión, habrá la misa de comunión general en la parroquia del Carmen, a las siete y media, siendo celebrante el citado Padre que dará, después de la misa, la bendición papal y por la tarde, empezando a las tres impondrá el escapulario de la Virgen del Carmen, hará la plática de perseverancia y terminará la Misión con la exposición del Santísimo Sacramento.

Muy Ilre. Señor

El Syndico de Menorca y Pedro Hurtado de Montalvan dicen que ha venido a su noticia que Pedro Rodriguez ha informado a S. Magd. y a V. S. como la predicación de la Bulla de composición no está acabada, y que poniéndose el Jubileo de Menorca S. Magd. perderá mucho, todo lo qual repugna a la verdad, por que ha rogado al dicho Syndico y echado rogadores para que se lo diese a él, que lo haría luego y con mucha diligencia, prometiéndole mill ducados, y que no lo haciendo pondría todo estorbo y escribiría a todos los Thesereros de los partidos que no lo admitiesen, por do se conociese claramente que por no havérselo dado a él, maliciosamente y sin temor de Nero S. flir, pone el dicho estorvo diciendo que no administrar él todo estava acabado (y de hombre que pone estorvo en tan santa obra, no se puede sentir bien del;) y así V. S. sabrá que hay muy pocos lugares en estos reynos para acabar de predicar la dicha Bulla, por que el dicho Hurtado administrando este arzobispado, lo tenía acabado muchas veces 15 dias después de Pascua de Resurreccion, y todos los oíros acaban el domingo de Quasimodo, de manera que si algunos lugares quedan, son muy pequeños y que estarán acabados muchos dias antes que el Jubileo se gane, y que conforma al asiento que D. ego de Barnuy tiene hecho con S. M., esta Bulla debía estar predicada, sino que el dicho Pedro Rodriguez, con malicia, ha retenido y retiene la predicación, de donde se sigue mayor daño a S. Magd., havíndole dado tolos los despachos en forma, y en tiempo que podía hazer y estor-

(a) Copia de un memorial dirigido al Señor Vargas, Secretario del Rey.

penas que para la validación y firmeza de la dicha obligacion serán y pudiesen ser útiles y necesarias, y particularmente in forma camerce que el dicho Hurtado hará y cumplirá todo lo contenido en los susodichos capítulos, y cada uno dellos, con firme a su tenor y que especialmente pagará aquí en esta Corte de España y en la dicha tabla de Barcelona, dentro del término señalado de los dichos tres meses al dicho Syndico o a las personas que para ello tuviéren legitimo y bastante poder, o de los de la dicha Isla, todo el dinero que hubiere procedido de dicho Jubileo, así en todos los reinos de Castilla, como en los reinos de Aragon y Valencia y Principado de Cataluña y condados de Rossellón y Cerdeña, como arriba se contiene, y que estarán las dichas fianzas a todos los daños y gastos e intereses que se siguieren y de todo aquello que el dicho Hurtado no cumpliere de los dichos capitales, o de algunos o alguno de ellos.

Para lo qual que dicho es, y lo contenido en los dichos capítulos y en cada uno dellos, conforme a su tenor y forma asy tener y guardar, cumplir y haver por firme nos ambas las dichas partes, por lo que a cada uno nos toca y es obligado a guardar, cumplir y pagar. Yo el dicho Marcos Martí Syndico de la dicha Isla, en nombre de los dichos mis partes, y por mitad de los susodichos poderes y syndicado que tengo, obligo los bienes propios y rentas del dicho syndicado y las personas y bienes de los dichos mis partes, muebles y raíces avidos y por aver. E yo el dicho Pedro Hurtado de Montalvan obligo mi persona y todos mis bienes, muebles y raíces avidos y por aver, y nos ambas las dichas partes, damos todo nuestro poder cumplido a todos y cualesquier Juez y Justicia de S. Magd. destos sus reinos y reitorias, ante quien esta carta pareciera y de lo en ella contenido fuera pedido Justicia, y especialmente a los Señores Alcaldes de la casa y Corte de Su M. gd., como si viviésemos y morásemos dentro de las cinco lenguas della, a la jurisdicción de las quales y de cada una dellas nos sometemos y renunciamos nuestro propio fuero, jurisdicción y

Concurrer todas las asociaciones de niños y jóvenes y varios colegios y escuelas de esta ciudad.

Semana de Pasión

La Iglesia, habiendo cubierto este mediodía las sagradas imágenes, nos dice que hemos entrado en la semana precursora de la otra semana de los grandes misterios de nuestra sacrosanta Religión. Parece, pues, llegado el momento de que los fieles, suprimiendo por unos pocos días las diversiones, mediten la Pasión de Nuestro Señor Jesucristo, que con su sangre divina redimió al mundo.

Solemne triduo en San Francisco

Se celebrará mañana domingo 25, lunes 26 y el martes 27 de los corrientes en honor de Nuestra Señora de las Tres Ave Marías y con exposición del Santísimo Sacramento quedando por dichos tres días interrumpido el manifiesto en San Antonio. Los cultos serán de seis y media a ocho de la noche y van detallados en la sección correspondiente. Predicará en las tres noches el Rdo. P. Manila y el martes, o sea el último día, se terminará con el canto solemne de la Salve.

Predicación cuaresmal

A medida que adelanta la Cuaresma se ve más animada. Seguramente contribuye a dicho éxito la palabra evangélica y elocuente del infatigable P. Manila, que tanto y tanto se desvela por el bien espiritual de sus queridos mahoneses, como así con tanto cariño nos distingue. En sus últimos sermones se ocupó el viernes en San Francisco, del sacrificio que hace la persona que abandona el mundo para entrar en Religión y bien que hacen los religiosos en la sociedad.

El domingo en Santa María trató por la mañana de la infelicidad del hombre que no quiere sujetarse a la Providencia Divina y por la tarde predicó un contundente sermón acerca el sacramento divino de la Confesión, que es necesaria al hombre para ganar sus eternos destinos.

Y el miércoles en el Carmen probó la dignidad, poder y atribuciones del padre de familia. Como ve el lector, posee el P. Manila el don de la oportunidad, escogiendo para sus sermones temas de notoria importancia, que llaman con justicia la atención de su numeroso auditorio.

Mañana y en la próxima semana

continuará en la misma forma, ya anunciada, la predicación cuaresmal. También la han tenido este año por vez primera, los bondadosos moradores de Lluernas, a los que en su iglesia dedicada a San Cayetano, les ha predicado también el P. Manila y el jueves próximo van a tener, como digno remate de la predicación, misa de comunión general que dirá el citado P. Capuchino.

En honor de María Auxiliadora

Se han celebrado hoy, como día 24 de mes, solemnes cultos en la iglesia de la Concepción, que se han aplicado por la difunta socia doña Josefa Granell (q. e. p. d.). Visitando durante el día aquella iglesia se gana indulgencia plenaria.

Cultos a Nuestra Señora de los Dolores

Se va acentuando felizmente de año en año en nuestra ciudad la devoción a la Virgen Santísima como Madre Dolorosa.

Gracias a la iniciativa y constancia de una distinguida como aristocrática dama, ilustre paisana nuestra, el próximo Viernes de Dolores, habrá en el Carmen, la misa de comunión con los solemnes actos que hoy se anuncian.

Además, en la iglesia de San Antonio, juntamente con el jubileo circular de las Cuarenta Horas, se dedicará un solemne septenario a la Virgen de los Dolores, del miércoles 28 mayo al martes Santo día 3 de abril próximo. También van detallados dichos cultos, que seguramente resultarán muy concurridos.

De San Luis

Nos dicen a última hora que resultó brillante la fiesta que aquel Centro Católico dedicó a su Patrono el Glorioso Patriarca San José. En la vigilia de su fiesta se practicó un devoto ejercicio preparatorio con oportuna conferencia. A las ocho del día de la fiesta se dirigieron al templo parroquial los socios del Centro y los tarziscos con sus respectivas banderas. Comulgaron en la misa que celebró el Rdo. señor ecónomo unas ciento cincuenta personas y recibió por vez primera el Pan de los Angeles la niña M. Victoria Benvingut. Se cantaron hermosos motetes y se distribuyeron libros de propaganda y recordatorios.

Hubo después fraternal desayuno en el Centro, aclamándose al Glorioso Patriarca y al venerable Peleado. Bien por los animosos católicos de San Luis. Adelante.

CULTOS

Parroquia de Santa María

Domingo de Pasión, misas rezadas a las cinco, seis, siete, ocho y doce. A las diez la mayor en la que predicará el Rdo. P. F. José M. de Manila, capuchino. A las dos Catecismo para niños. A las tres Vísperas, manifestación de la «Veracruz», Corpletas, Rosario, sermón moral por el citado Padre capuchino, y solemne Miserere. Al toque de Oración se practicará la devoción de las Ave Marías.

Lunes 26, a las nueve y media, la misa conventual y Vísperas, manifestándose luego el «Lignum Crucis» en este día y todos los restantes de la semana. Al anochecer, después del toque de Ave María, Rosario e instrucción doctrinal para las niñas de primera comunión, que seguirá el miércoles y viernes a la misma hora, y para los niños el martes, jueves y sábado.

Miércoles 28, después del toque de Oración, al obscurecer, Rosario y ejercicio de la Buena Muerte.

Viernes 30, fiesta de la Virgen de los Dolores, a las siete y media misa de comunión para la «Ora de las Marías de los Sagrarios». A las nueve y media misa solemne en honor de Nra. Sra. de los Dolores en la que predicará el Rdo. D. José Mercadal, Vrio. A los tres y media se dará fin al Septenario, predicando el Séptimo Dolor el expresado señor Vicario.

Sábado 31, en la ermita de Nuestra Sra. de Gracia, a las tres y media de la tarde se practicará el piadoso ejercicio del Viacrucis.

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Mañana, dominica de Pasión, misas rezadas a las cinco y media, siete y media, ocho y nueve. La de siete y media será de comunión general para cuantos han asistido a la Misión de la Juventud Católica de Mahón y quieran tomar parte en la misma. Será celebrante el Rdo. Padre José M. de Manila capuchino, quien dirigirá su palabra evangélica a la piadosa concurrencia. A las diez la misa mayor con sermón cuaresmal por el Rdo. Sr. D. Fermín Rosas, Vrio. Por la tarde, empezando a las tres, tendrá lugar el último acto de la indicada Misión, se impondrá el Santo Escapulario, plática por el citado Religioso P. José María, capuchino, exposición del Santísimo, terminándose con el canto solemne de la Salve y la manifestación de la Veracruz.

En la iglesia de Santa Eulalia a

las ocho misa rezada los domingos y fiestas, con explicación del Santo Evangelio y enseñanza del Catecismo.

Enseñanza del Catecismo de nueve y media a diez y media de la mañana y de cinco a seis de la tarde en las Escuelas de los Sres. Hermanos de la Doctrina Cristiana y de cuatro a cinco de la tarde en las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 26, misas rezadas a las seis, siete y media y ocho y media. A las mismas horas los demás días de la semana. A las ocho se verificará la ceremonia de la manifestación del «Lignum Crucis». Al anochecer el ejercicio de la Corona Dolorosa.

Martes 27, a la misma hora el devoto acto del Viacrucis.

Miércoles 28, a las seis y media de la noche rezo del Rosario, visita a San José, sermón cuaresmal por el P. capuchino José M. de Manila y cánticos de penitencia.

Jueves 29, al toque de Oración rezo del Rosario.

Viernes, festividad de los Dolores de la Santísima Virgen, a las siete y media misa de comunión general con plática y cánticos religiosos por el Coro Eucarístico Mariano. Por la noche el religioso ejercicio de la Buena Muerte.

Sábado 31, a las siete y media misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Santísima Virgen del Carmen, a intención de la Cofradía. En estos cultos toma parte la «Ora de las Tres Marías». Por la noche, después del rezo del Rosario, Salve cantada a la Reina del Carmelo.

Preparación de los niños y niñas que han de hacer la primera comunión.

Lunes y jueves a las siete de la noche en esta parroquia solo para niños.

Martes y viernes a la misma hora para niñas.

Además podrán asistir los niños todas las noches de ocho a nueve a las Escuelas de los Sres. Hermanos de la Doctrina Cristiana. Las niñas de siete a ocho de la noche a la Escuela de las Religiosas Carmelitas; y de cuatro a cinco de la tarde, a los Asilos de San Juan y San Fernando.

Parroquia de San Francisco

Domingo de Pasión. — Misas rezadas a las cinco, a las siete y a las nueve. A las diez la misa mayor con homilía por el reverendo señor Cura Párroco. A las dos enseñanza de catecismo y a las tres vísperas, manifestación de la Veracruz, rosario, sermón por el reverendo don José

Juaneda, vicario, y canto del miserere.

Lunes 26 de marzo. — A las ocho misa en sufragio de los difuntos recomendados.

Martes 27. — A las siete y media misa y ejercicio de los «Tres Martes» en honor de San Antonio, a las nueve otra misa.

Miércoles 28. — A las nueve menos cuarto misa y comunión para las Marías del Sagrario. Al anochecer santo rosario y devoto ejercicio del Viacrucis.

Viernes 30. — A las seis y media de la noche rosario, ejercicio de la buena muerte, sermón por el reverendo padre José M. de Manila, Capuchino, y cántico de penitencia.

Domingo 25, el lunes 26 y el martes 27 al anochecer se celebrará un triduo en honor de la Virgen Santísima bajo la advocación de las Tres Ave Marías, predicando el expresado P. Capuchino.

Fiesta de Nuestra Señora de los Dolores en la parroquia iglesia de la Virgen del Carmen

Viernes de Dolores día 30 de marzo de 1917, misa de comunión a las ocho en la capilla donde se venera su sagrada imagen, con plática por el celebrante Rdo. don Juan Gilart Pbro. Durante la celebración se cantarán los «Kyries», «Incarnatus», «Sanctus», «Benedictus» y «Agnus Dei» de la misa de Pio X, y un trozo del «Stabat Mater».

Al rezarse las últimas oraciones, el órgano dejará oír sus notas.

Quedan invitadas de un modo especial, las Marías de los Sagrarios Calvarios, y en general, todos los fieles, devotos de la Santísima Virgen.

Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

La exposición diaria en San Antonio se interrumpirá en dicha iglesia, por tres días, a saber:

Triduo en San Francisco, en honor de Nuestra Señora de las Tres Ave Marías.

Domingo 25, lunes 26 y martes 27 marzo. Solemnes cultos como terminación de la Novena Efi az que por tres veces consecutivas se ha celebrado este mes.

De seis y media a ocho de la noche Exposición, estación, santo rosario, acto de desagravio, Novena Efi az, sermón por el Rdo. P. Fr. José M. de Manila, motete, Tantum ergo y bendición con el Santísimo.

El último día o sea el martes 27, después de la reserva se cantará solemne salve.

Septenario a Nuestra Señora de los

Dolores. Del miércoles 28 marzo, al martes santo, día 3 de abril.

En la iglesia de San Antonio, juntamente con la exposición diaria.

El miércoles 28 y viernes 30, de seis a siete noche, con motivo del sermón cuaresmal. Los restantes cinco días, de seis y media a ocho noche.

Exposición, estación, Santo Rosario, Stabat Mater o Miserere, acto de desagravio, cultos del Septenario, motete, Tantum ergo y Bendición con S. D. M.

Mañana domingo de Pasión día 25 de marzo.

Estos cuatro Turnos de San Tarsicio se unirán a los actos de la Misión para niños y jóvenes, en la parroquia iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Misa a las siete y media. Por la tarde, empezando a las tres, imposición del Santo Escapulario, plática por el P. Manila, exposición, oraciones, acto de desagravio, Trisagio cantado, Tantum ergo y bendición con el Santísimo, por el éxito de la Santa Misión.

Santoral

Santo de hoy. — Santos Agapito y Simón.

Santo de mañana. — La Anunciación de Nuestra Señora y Encarnación del Hijo de Dios.

Visita a la Corte de María. — Mañana se hace a Nuestra Señora de la Buena Nueva en Graci.

Sección Oficial

Ayuntamiento de Mahón

Relación de las aprehensiones verificadas durante el mes de la fecha, por los dependientes de esta Administración de Consumos.

El día 3, por la matrona Catalina Palmer, fueron aprehendidos 200 gramos de cerdo salado en el fiato de San Clemente a doña Catalina Carreiras. Se le impusieron 4 derechos de multa.

El día 12, por el fiel Antonio Bals, en el fiato del Matadero fueron aprehendidos 1 kilo de manteca de cerdo a doña María Corantí. Se le impusieron dos pesetas de multa.

El día 13, por la matrona Catalina Palmer, en el fiato de San Clemente fueron aprehendidos 25 tordos a don Pedro Tudurí. Se le impusieron 4 derechos de multa.

El día 22, por la matrona Antonia Sintes, en el fiato de la Carretera Nueva fueron aprehendidos 2 kilos de manteca de cerdo y 1 kilo de queso a doña Francisca Pons Oñila. Se le impusieron 10 derechos de multa.

El día 25, por la matrona Catalina Palmer, en el fiato de San Clemente fueron aprehendidos 6 tordos a un desconocido que hizo abandono del género.

El día 26, por el fiel Antonio Bals, en el fiato del Matadero fueron aprehendidos 1 600 kilos de manteca de cerdo y 1 200 kilos de sobrasadas a doña María Mercadal. Se le impusieron 7 pesetas de multa.

El día 27, por el dependiente Sebastián Amor, en el fiato de la Carretera Nueva fue aprehendido un conejo a don Juan Pons Suas. Se le impusieron 3 derechos de multa.

El día 28, por el fiel Marcos Gomila, en el fiato de la Alameda fue aprehendido un conejo a don Pedro Pol. Se le impusieron 5 derechos de multa.

Mahón 28 febrero de 1917.

Militares

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 24 de marzo de 1917

Parada: Regimiento de Infantería Mahón, número 68.

Jefe de día: Comandante de Infantería don Domingo Colorado.

Imaginería: Coronel de Infantería don Miguel Marín.

Hospital y provisiones: Octavo Capitán del 68.

Vigilancia: Oficial 2.º del 68.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco González.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

domicilio y la ley si convenerit de iurisdictione omnium Iudicium, para que por todo rigor y remedio del derecho se hagan tener, guardar, cumplir, pagar y aver por firme lo que dicho es, y en esta carta y en los dichos capítulos se contiene, a cada uno lo que por ellos es obligado a guardar, cumplir, pagar y aver por firme, así por vía executiva, como en otra manera, bien así o tan cumplidamente, como si lo que dicho es así fuese pasado, juzgado y sentenciado por sentencia definitiva de juez competente y por nos consentida y pasada en cosa juzgada; sobre lo qual renunciarnos todas y cualesquier leyes, fueros y derechos, y ordenamientos que contra sean de lo que dicho es, que nos non valen y especialmente renunciarnos a la ley y derecho que diga la general renunciacion de leyes, fecha que no vale. En fi meza de lo qual, y porque a to sea cierto, y firme y no veaga en duda, nos, ambas las dichas partes por lo que a cada una toca, otorgamos esta carta de contrato, y capitulacion en la forma, y manera que dicho es, y dos della en un tenor para cada parte de nos la suya, ante mi el notario público, y testigos licitos, que es fecha, y por nos otorgada el dicho día, mes, y años susodichos y lo firmamos de nuestros nombres en lo registro de esta la carta, estando presentes por testigos. (a)

«S. C. R. Magd.» (b)

El Syndico de Menorca dice que siendo la redemptio de tantas animas christianas, vasallas de V. Magd. catholica en

(a) Este documento es una copia de la escritura notarial que se otorgó en Madrid, y constando, como se ve en la transcripción del susodicho documento, los nombres del notario y testigos. (b) Al margen de la copia de este memorial, se halla la nota siguiente: «1562 — El día de San Blas se dió a S. M.»

EL PABORDE MARTI

tanto servicio de Nro. S. En el demonio no debe quanto puede de poner estorbos e impedimentos a que no se cumpla y effectus lo que Su Santidad y V. Magd. catholica tan justa y santamente han mandado, interponiendo los administradores y solicitadores de Dago de Bernuy, los quales con demasiada sollicitud, afición y codicia, queriendo poner las manos en la administración deste S. Jubileo, no teniendo que ver en ello, como está visto y declarado con los del Consejo de la S. Cruzada y de Hacienda, no solamente estorban lo que V. Magd. tiene muchas veces mandado, mas así con sus memoriales no dejan de fatigarle. Por tanto supplica a V. Magd. pues con parecer de O. Isp. de Lugo, Comisario General y de los del Supremo Consejo de Aragón por virtud de una cédula firmada de su real mano, tiene y es hecho el asiento con el thesorero Pedro Hurtado de Montalvan, criado de V. Magd. sea de su real servicio mandar a los dichos solicitadores que dejen tanta codicia y que no curen de poner sus manos ni entrometerse en lo que no les toca, mayormente que el Comisario General, para que no hiciesse estorbo a la predicación de la Cruzada, ha mudado el día de la Purificación, que V. Magd. le tenía mandado, para el día de San Marcos que a nadie perjudica. Que de otra manera en lugar de cortar el tiempo por la urgente necesidad que los pobres captivos tienen de salir de las manos de aquellos tyranos inimigos de nuestra Religión christiana y de V. Magd., el demonio saldría con lo que pretende, a que V. Magd. como catholico principe y cuyo corazon es reguido por el Spt. Sancto, no darà lugar, antes mandará que sin ninguna dilacion se hagan todos los despachos, y se den al Syndico, que tanto tiempo ha está en esta Corte, hacien lo g. s. a aquella pobre isla.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Entre el Somme y el Oise la lucha de la artillería es muy violenta.

Al norte de Soissons nuestras tropas han realizado nuevos progresos.

Confírmase que los ataques llevados a cabo por los alemanes contra nuestro frente, han sido extraordinariamente violentos; dos compañías de cazadores franceses quedaron aisladas del grueso del ejército, trabando un encarnizado combate con el enemigo, logrando después de cruenta lucha romper el cerco y reunirse con las demás fuerzas.

Se ha comprobado que los alemanes en esta acción tuvieron pérdidas elevadísimas.

Parte alemán

El parte oficial del cuartel general alemán que transmiten desde Koenigswusterhausen, es como sigue:

Entre la región de Arras y el Aisne siguiendo los planes trazados, hemos abandonado en los últimos días una parte del terreno.

Los movimientos estratégicos, extensamente preparados, fueron llevados a cabo sin que el enemigo, que avanzaba paulatinamente nos molestase.

Nuestras tropas de protección, velaron el abandono de las posiciones y la retirada de las tropas.

En el terreno abandonado han sido destruidos los emplazamientos que podían proporcionar alguna utilidad al enemigo.

Parte de las poblaciones fueron abandonadas entregándoseles provisiones para cinco días.

Cerca de la costa, en el frente de Artois y en las dos orillas del Mosa, aumentó ayer la actividad de la lucha.

En un ataque de nuestras tropas contra las posiciones enemigas de la pendiente sur de la altura de Mort Homme hicimos algunos prisioneros, descomulgando algunas compañías francesas quedaron envueltas en nuestros fuegos, siendo deshechas.

Al sur de Ripont los franceses atacaron de nuevo nuestras posiciones, manteniéndose nuestras tropas en la altura 185 contra los ataques de fuerzas superiores en número. El enemigo logró conquistar algún terreno en la pendiente sur a costa de pérdidas sangrientas.

Frente oriental. — No se han desarrollado acontecimientos de importancia, continuando nuestras tropas en la misma situación.

En Macedonia fracasaron varios ataques de los franceses entre el Ochsida y el lago Prepa así como también fuertes ataques de los ingleses al norte y noroeste de Mostar, sufriendo el enemigo en ambas partes serias pérdidas.

MENCHETA.

Banco de Menorca

Emisión de 1 000 millones de pesetas en Deuda española al 5 por ciento amortizable en 50 años por sorteos trimestrales, que por suscripción pública emitirá el Tesoro público el día 31 de marzo al tipo de 90 por ciento.

El "Banco de Menorca" se encarga de suscribir a los títulos de la nueva emisión.

También se encarga de efectuar la conversión de las Obligaciones del Tesoro 4 por ciento, 4 y medio por ciento y 4 7/8 por ciento; y facilitará al público todos los detalles, complementarios referentes a dicha emisión. — Mahón 20 marzo 1917.

IDIOMAS

Enseñanza práctica

por N. GEORGACÓPULOS

Secretario Intérprete

de la Estación Sanitaria de este puerto

é Intérprete Jurado

Francés, Alemán, Inglés, Italiano y Griego

1.ª y 2.ª de once a una y San Sebastián, 1.ª, tarde.

Noticias de España

Madrid 24

El ministro de Marina a Vigo

En el tren correo de Galicia marchó ayer el ministro de Marina don Augusto Miranda que va a Vigo para inspeccionar las obras realizadas en aquel puerto.

El ministro de Marina regresará en breve, siendo probable que luego emprenda un nuevo viaje para inspeccionar diversas obras que a cargo del ramo de Marina se efectúan en diferentes puertos.

El Gobernador y el Alcalde de Madrid dimiten sus cargos

El Presidente del Gobierno señor conde de Romanones recibió a los periodistas con quien conversó brevemente.

El Conde dijo que poco era lo que tenía que comunicar, puesto que lo tratado en el Consejo último ya lo había publicado la prensa.

Añadió el Conde que con motivo del problema de las subsistencias habían dimitido sus respectivos cargos el Gobernador y el Alcalde de Madrid.

El Presidente se mostró decidido a aceptar las dimisiones presentadas y dijo que también disolverá la Junta local de subsistencias sumándola a la central, a fin de que se pueda obrar con mayor rapidez sin los trámites que ahora son imprescindibles, dada la existencia de dos juntas.

Respecto a las dimisiones, dijo el conde de Romanones, que cree que en los actuales momentos, que no hay que negar son difíciles, por la multitud de circunstancias que dificultan toda labor, nadie debe abandonar su puesto, ni es la hora de dimitir cargos sino la de laborar con tesón para resolver los muchos problemas que se presentan, en sentido favorable al país.

En el ministerio de la Gobernación

Como de costumbre, fueron los periodistas al ministerio de la Gobernación, siendo recibidos por el subsecretario que facilitó algunos telegramas.

Hablando de la dimisión del Gobernador y Alcalde de Madrid, el señor subsecretario dijo que no se había recibido noticia oficial de la dimisión del Alcalde.

La crisis del trabajo y el problema de las subsistencias

Ha de celebrarse una reunión el Comité de la Unión General Obrera con la asistencia de todos los individuos que la componen y sociedades representadas.

La reunión obedece a tomar acuerdos respecto a la conducta que seguirán las organizaciones obreras en el caso de que el Gobierno no resuelva de manera favorable la crisis del trabajo y el problema de las subsistencias que hoy dificultan la vida en los hogares obreros.

Manifestaciones de un personaje jaimista

Un redactor de esta Agencia celebró ayer tarde una entrevista con una caracterizada personalidad del partido jaimista tratando sobre la conferencia que el señor Melgar dió en Barcelona.

El personaje en cuestión dijo que todas las manifestaciones hechas por el señor Melgar en su conferencia

fueron desmentidas y rectificadas por el diario "E Correo Español" añadiendo que esa conferencia no ha tenido otro objeto ni finalidad que hacer ciertas indicaciones con el objeto de dificultar la situación de don Jaime.

Accidente en el aeródromo de Jetafe

En la tarde de ayer y en el aeródromo civil de Jetafe el alumno don Luis Peteni Fernández, natural de Millán efectuaba algunos ejercicios en un biplano.

Estando a considerable altura cayó el aparato debido a causas desconocidas, siendo recogido el novel aviador en grave estado.

El problema de la carne en Madrid

En el Matadero madrileño no se matarán mañana reses para el consumo público. Únicamente serán sacrificadas las precisas para el abastecimiento de los hospitales, no faltando tampoco carne para los enfermos.

Los carniceros han manifestado que permanecerán en su actitud y que no tomarán carne mientras no se resuelva el problema planteado por el gremio.

Protestando de la venta de buques

Telegrafían de El Ferrol que en el Centro Obrero de aquella ciudad se ha celebrado un mitin organizado por los marineros y trabajadores del puerto.

En dicho mitin los reunidos acordaron protestar de la venta de buques mercantes y pesqueros que ocasionaría la ruina y la miseria de aquellos pescadores y navegantes.

Niña que muere quemada

De El Ferrol comunican que la niña de ocho años Carmen López estaba en su domicilio jugando con una lamparilla de alcohol teniendo la desgracia de que ésta le cayera encima incendiándole los vestidos.

La niña aterrorizada salió a la calle, donde unos vecinos la llevaron rápidamente en una manta logrando así apagar el fuego. La niña había sufrido graves quemaduras a consecuencia de las cuales falleció al llegar al Hospital.

El Padre General de los Dominicos

Telegrafían de Vigo que ha llegado a aquella ciudad el Padre General de los Dominicos que procede de Roma y debe embarcar en aquel puerto a bordo del transatlántico "Alfonso XII" con destino a Nueva York.

Llegada de un crucero holandés

Dicen de Vigo que procedente de Canarias es esperado en aquel puerto un crucero de la armada holandesa.

Senador fallecido repentinamente

Telegramas de Cáceres dan cuenta de que diez minutos después de

informar un pleito en aquella Audiencia, falleció el Senador jefe de los liberales de la provincia, don Juan Muñoz Chaves, a consecuencia de una angina en el pecho.

La muerte repentina del señor Muñoz Chaves ha causado grande impresión, pues era persona muy apreciada en Cáceres.

La peregrinación a Zaragoza

Dicen de Zaragoza que continúan con entusiasmo en la capital aragonesa los trabajos para organizar la peregrinación que debe celebrarse en el próximo mes de mayo y la que tendrá carácter nacional.

La junta de festejos organiza para aquellos días, conciertos, batalla de flores, regatas y otros festejos.

Pidiendo vagones para transporte

Los industriales de Zaragoza continúan desfilando por el Gobierno civil, pidiendo que sean enviados vagones para el transporte de mercancías almacenadas.

En la cuenca minera del Ebro no pueden exportar el carbón, debido a la falta de vagones.

La formación del partido republicano

Dicen de Zaragoza que llegaron a aquella capital los delegados de las agrupaciones republicanas de Barcelona, Bilbao y otras provincias para asistir a la asamblea nacional que comienza mañana y tiene por objeto formar el partido republicano.

Cogida de un ganadero

Comunican de Salamanca que en la dehesa del Campillo organizose una encerrona de reses bravas.

Toróonse varios novillos tomando parte en la lidia varios distinguidos aficionados y el diestro Bienvenida.

En una de las suertes fué empujado por un novillo el ganadero don Manuel Santos produciéndole una herida en la región inguinal izquierda.

Curóle el diestro Bienvenida siendo después trasladado a la ciudad en auto para que procedieran a su cura los médicos.

Del Extranjero

Madrid 24

Parte francés

Desde París comunican el siguiente parte oficial facilitado por el Estado Mayor francés:

Al norte de San Simón los alemanes atacaron violentamente nuestras posiciones, trabándose un encarnizado combate, siendo al final rechazado el enemigo con graves pérdidas.

En Artois el enemigo atacó rudamente; nuestras tropas contratacaron vigorosamente, arrojando a los alemanes de sus posiciones hasta Graud y Gerancourt.

Teléfono n.º 122 NUEVO CINE Calle de Roig, 9

SÁBADO 24 MARZO 1917 DÍA DE GRAN MODA

GRANDIOSO ACONTECIMIENTO ARTÍSTICO

Al gran éxito obtenido por «Ferroc» seguirá otro más grande si cabe y lo constituirá el estreno de

LA MARE

2.000 metros César Films Exclusiva

Por la eximia y bella ITALIA VITALIANI. — Adaptación de la popular obra LA MARE del famoso escritor es. año Santia. o Rusiñol. Escenas de grandiosa emoción — Insuperable presentación. — Triunfo completo. Domingo sesiones a las cinco y media con sorteo y a las ocho y media. La semana próxima, la famosa peluca, también de la «César Films» Roma.

Meteorología

OBSERVATORIO CENTRAL METEOROLÓGICO DE MADRID

Tiempo probable durante las 24 horas

Radiotelegrama de las 13'30

DÍA 23 MARZO DE 1917

Generalmente bueno en el Atlántico oriental y Canarias.

Lluvias y fríos en las regiones restantes.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO DE MAHÓN

DÍA 23 MARZO DE 1917

Presión barométrica. . . 754.9

Dirección del viento. . . NE.

Fuerza del viento. . . Fresquito

algo fuerte.

Estado del cielo. . . Cubierto.

Estado del mar. . . Marejada

Exploradores de España

ASOCIACIÓN OFICIAL

Orden del día 25 marzo de 1917

Reunión: A las 9 horas.

Marche: A las 9.15 horas a San

Cemento.

Juegos: Deportivos.

R. gres: A las 17.30 horas.

Mahón 23 marzo de 1917. — El

Jefe de tropa, L. Lafuente.

MAHÓN

El señor Administrador de Correos de esta nuestro distinguido amigo don Matías Marino nos ha facilitado el siguiente telegrama del señor Administrador de la provincia:

«Principal Barcelona, me comunica telegrama que en virtud B. O. 17 actual queda en suspenso el envío de paquetes postales para Francia y países servidos por su mediación.»

En la noche de ayer en el Ateneo Científico, Literario y Artístico leyó el ilustrado ateneísta don Luis García Anúñez, Regidor de la Propiedad, la segunda parte de su notable conferencia sobre «El Amor».

En el concierto que dará mañana en el paseo de Isabel II la brillante música del regimiento «Mahón número 63» tan acertadamente dirigida por el señor Torrandell, se ejecuta el siguiente programa:

1.º Pasodoble «Progreso», Zarzoso.

2.º «Carnaval de Gairaud n.º 4», Guiraud.

3.º Valses «Eucanto de un Vals», Straus.

4.º Pasodoble «Triana», Lope.

Nuevamente llegan a nosotros quejas de los vecinos del paseo de la Mirande, cuyo paseo ha sido convertido en campo de juego, por una turba de machachos que no satisfechos con el alboroto que arman con sus juegos, dedicanse a molestar los vecinos abriendo puertas y cometiendo otras fechorías.

Llamamos la atención del jefe de la Guardia Municipal que no dudamos pondrá coto a este abuso de la chiquillería.

El lunes 26 del corriente se dirán en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen un turno de misas (de ocho y media a diez) en sufragio del alma de la señorita Josefa Granell Bisbal, (q. en p. d.)

Anoche volvió a reunirse la Comisión de Alumbrado Público en la Casa Ayuntamiento, con asistencia del Director Gerente de la «Eléctrica Mahonesa», para tratar de la forma en que se ha de hacer el nuevo contrato de este servicio municipal, como ya tenemos dicho en números anteriores, sin que se halla tomado ninguna acuerdo definitivo.

En nuestra pescadería poco abastecida, a causa del mal tiempo reinante, han acudido los pescadores de Fornells poniendo a la venta regular cantidad del pescado conocido con el nombre de caramel.

Con las lluvias de estos días se ha puesto de manifiesto el mal estado de los empedrados de muchas calles, es-

pecialmente de algunas tan céntricas como la Arravaleta y Nueva.

Siendo la cantidad presupuestada por nuestro Ayuntamiento excesivamente pequeña para atender a todas las reparaciones que se hacen precisas, es lógico pensar que tenemos chances para rato

A pesar de las activas gestiones llevadas a cabo por los agentes de policía, aún no han podido ser habidos el autor o autores del robo cometido en el café «La Morada».

Continúa el mal tiempo, habiendo amanecido hoy el cielo completamente encapotado y sintiéndose la temperatura cruda, propia del invierno.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. — Hoy sábado grandiosa función popular a beneficio del público, última representación definitivamente de la grandiosísima obra de grandioso éxito «El verdugo de Sevilla».

Mañana domingo, grandes funciones, tarde y noche, «El modelo de virtudes» y estreno del juguete cómico «La nicotina».

El jueves próximo grandioso estreno de la obra de más risa que se ha escrito, éxito ruidoso, más de quinientas representaciones en Madrid y Barcelona, «Pastor y Borrego».

NUEVO CINE. — H y sábado, día de moda, grandiosa sesión, estreno de la preciosa cinta de dos mil metros, titulada «La mare», adaptación de la popular obra del famoso escritor Santiago Rusiñol.

Mañana domingo, grandes sesiones a las diez y siete treinta, con sorteo de regalos y a las veinte treinta, exhibiéndose en todas la grandiosa cinta «La mare» y otras de asunto cómico.

Credito Mercantil de Menorca

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados, pagando los del Estado veinte días antes de su vencimiento.

Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera. Pagamos el dividendo de las acciones del Banco de España.

Banco de Menorca

Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100 Interior y de la Amortizable al 4 por 100 vencimiento 1.º abril 1917.

Nos encargamos de la agregación de la nueva hoja de cupones a los títulos de la Deuda Exterior al 4 por 100.

MILAGROSA

TISANE DE SÁNTÉ

de los ABATES TRÁPISTAS

Laxante-Depurativo-Vegetal

Combate to las enfermedades

PAQUETE 1.50 PESETAS

Fídase en los principales comercios de comestibles. 5-10

Muebles

casí nuevos, se venden.

SAN FERNANDO, 38

2-3

Credito Mercantil de Menorra

Avisa a los tenedores de obligaciones del Tesoro al 4 por 100 que vencen el 1.º abril próximo y las del 4 y medio que vencen en 1.º julio deben presentarse a la mayor brevedad para el reembolso o la conversión en títulos de la Deuda Amortizable al 5 por 100.

Las personas que desean suscribirse al nuevo empréstito, deberán presentar sus solicitudes en estas oficinas antes del 16 del corriente. 6-6

PELUQUERÍA

DE MANUEL MALDONADO

El dueño de este Establecimiento, instalado hasta hoy en la calle de Arravaleta, 10, participa a sus parroquianos y al público en general, que desde hoy y queda instalado en la calle

NUOVA, NUM 6

8-8

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Del ancho de una columna
De 1 a 5 líneas y de 1 a 5 inserciones 1'00 ptas.
De 1 a 5 líneas y de 4 a 6 inserciones 1'50 »
De 1 a 5 líneas, más de 6 inserciones, a 0'20 pesetas por inserción.

Hasta 14 centímetros:
Doble precio que para los de 6 centímetros.
Hasta 22 centímetros:
Triple precio que para los de 6 centímetros.

Del ancho de dos columnas
Hasta 6 centímetros:
De 1 a 3 inserciones 2'00 ptas.
De 4 a 6 inserciones 3'00 »
Por cada inserción que exceda de 6, 700 »

Del ancho de tres columnas
Veinticinco por ciento de aumento sobre los precios señalados para la doble columna.

Hasta 10 centímetros:
Cinuenta por ciento de aumento sobre los precios anteriores.

Un cuarto de página
Por una sola inserción 5'00 ptas
Dos inserciones 8'00 »
Cada nueva inserción 1'25 »
Por doce inserciones 15'00 »
Por veinticinco inserciones 32'50 »

Media página
Doble precio que el señalado para un cuarto de página.

Página entera
Doble precio que el señalado para media página.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

Los anuncios publicados en segunda o tercera página pagarán doble precio que el señalado en esta tarifa para la cuarta página.

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

Los anuncios publicados en primera página pagarán un cincuenta por ciento de aumento sobre los precios señalados para los de la segunda o tercera.

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS
De 1 a 5 líneas, media peseta por inserción. — Por cada línea más, diez céntimos de aumento por inserción.

Los remitidos y artículos de reclamo pagarán cinco céntimos por línea.

ESQUELAS MORTUORIAS

Del ancho de una columna del periódico.
Adecuadas: 5'00 ptas.
Una página entera: 15'00 »
Una página entera en primera página, doble precio que los señalados anteriormente.
Un cuarto de página: 4'00 »

OBSERVACIONES:

- 1.º Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2.º No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación, requisito indispensable para la aplicación de la correspondiente tarifa.
3.º Los anuncios al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa, a excepción de las esuelas mortuorias.

LIBRERÍA Y PAPELERÍA

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11 MAHÓN TELÉFONO, 20

Esta casa recibe semanalmente las nuevas obras de los mejores autores publicadas en Madrid y Barcelona, contando con activos corresponsales en dichas poblaciones y en París para la adquisición de toda clase de obra así nacional como extranjera.

Se sirve bajo pedido cualquier pieza musical que se desee.

Corresponsal en esta ciudad de las importantes casas editoriales Montaner y Simón, Hijos de J. Espasa, Salvat y C.ª, de Barcelona; Nicolás Moya y Fernando Fe, de Madrid; Pübul y Morales, de Valencia, y de otros muchos de varios puntos de la península.

Grande y variado surtido en estuches de papel y sobres, última novedad.

Selecto stock de objetos de escritorio, escribanías de cristal, pisapapeles, tinteros, libros de contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Libros piadosos, rosarios, medallas, recordatorios y carnets para primera comunión.

Se admiten encargos para la confección de toda clase de sellos de caucho, sellos para la cre, rótulos y placas esmaltadas, matasellos, fechadores automáticos, etc., etc.

Tintas marcas Pelikan, Stephens, Renau, Elephant y Villa de Paris.

Cotización de la plata

facilitada por la casa Marret Bonnin Figueras y C.ª de Barcelona

Table with 2 columns: Item (Platino, Oro fino, Plata fina barra, etc.) and Price (Ptas.).

Venta y compra de oro y plata en ratas y rielos.
Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.

Facilitada por la casa Caplain Saint André et Fils de París

Table with 2 columns: Item (Plata fina, 950 mm, 940, etc.) and Price (Ptas.).

Depósito y venta exclusiva: Bólas de pato macizas varios números de Sucesores de Lorenz.
Sintés, Hechuras elmit, 0'00
Sierras clase superior la gruesa, 8'60
Oxido al platino a otela, 8'00

Carnicería número 15

De siete mañanas se vende a la carne de buey y ternera en hueso a pesetas 1'75 el kilo y sin hueso a pesetas 2'75 kilo grande.

Colonias Guillermina, perfume gratis
CASA BUENAVENTURA
Bastion, 23

Librería de Manuel Sintes Rotger

Plaza del Príncipe, 11 MAHÓN

Últimas obras recibidas

Table with 2 columns: Author/Title (ALVAREZ CERON, ALVAREZ QUINTERO, ARGENTE, etc.) and Price (Ptas.).

Recibidas esta semana

Table with 2 columns: Author/Title (ANTÓN DEL OLMET, BRASO, MOYA RICO, etc.) and Price (Ptas.).

Artículos de lujo y fantásticos los encuentra el que visita Casa Buenaventura

Motores Amovibles marca CAILLE

para botes a remos:

Table with 2 columns: Motor (Motor Caille de 2 caballos, Motor Neptuno de 2 caballos) and Price (Ptas.).

NOTA: Estos precios se entienden sobre muelle de Mahón, comprendiendo el motor completo con MAGNETO de alta tensión y todo lo necesario para la instalación en el bote, en cuya operación no se invierten más que unos minutos.

Representante en Menorca:

MANUEL BELTRÁN LLABRÉS
Calle San Fernando n.º 34, MAHÓN

"El Atlas"

Compañía Anónima de Seguros Marítimos y Riesgos de Guerra

Delegación de Baleares: Manuel Beltrán Llabrés, calle San Fernando, 34, Mahón

Papel higiénico Salud

Enlazado automático :: Presentación elegante y sin competencia :: Empaque esmerado :: El más higiénico.

El papel sánico SALUD, por sus inmejorables cualidades higiénicas, puede competir con los de marca más acreditada.

Es el de mayor tamaño y más cómodo uso, estando a cubierto de moscas y demás insectos por ir encerrado en elegante caja.

Véndese en paquetes de 200 servilletas en la librería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

En el mismo establecimiento se venden también cajas distribuidoras, de elegante presentación, y que automáticamente van dejando salir las hojas de tan higiénico papel una a una.

NO EQUIVOCARSE. El papel higiénico SALUD, de enlazado automático, se vende en la Librería de Manuel Sintes Rotger Plaza del Príncipe, 11, MAHÓN

CRISTALCOLA

Insustituible para pegar cristales, porcelana, hierro, etc., etc.; siendo su principal cualidad hacer invisible el añadido, quitando éste de una dureza extraordinaria.

Se hace en pocos minutos y adquiere la fuerza máxima a las 24 horas.
Sustituye con ventaja al fundido.
Lo pegado con cristalcola no se despegará jamás.
El cristalcola se vende en frasquitos de vidrio 0'50 pesetas uno.

Depósito en Menorca: Papelería de Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11, Mahón

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX)
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO E INTESTINOS.

PLICOR BREA MÜNERA
CONTRA CATARROS, TOSES-BRONQUITIS, EXpectoraciones, ASMA Y DEMÁS AFECCIONES DEL APARATO RESPIRATORIO.
LABORATORIO MÜNERA
CASA FUNDADA EN 1876
BARCELONA

Tubos emboquillados para cigarrillos
De confección esmerada, presentación elegante y altamente higiénicos.
Con el uso de estos emboquillados se obtiene una gran economía en el gasto anual de tabaco.
Siendo su pegado automático a presión, y sin ingrediente alguno, quedan completamente exentos de toda substancia nociva, que contienen muchos papeles engomados para cigarrillos.
Muchos médicos recomiendan a sus enfermos el uso de los Tubos emboquillados.
De venta en la librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe n.º 11, Mahón.